

und ihrem Direktor, Genossen Rößiger, zusammen wirkt; über die FDJ-Kreisleitungen, besonders die in Borna; bis hinunter zu den FDJ-Organisationen - die Leitungstätigkeit so entwickelt, daß sie sich in ersten Ansätzen den Erfordernissen der Leitung nach dem Produktionsprinzip nähert. Das Ergebnis: stark anwachsende Leistungen der Jugend bei der Lösung komplizierter Aufgaben. Ein Beispiel von vielen ist die Initiative von Jugendlichen am Jugendbagger 1430 im Tagebau Schleenhain. Diese Jugendlichen haben besonders im letzten Quartal einen großen Kampf zur Erfüllung des Planes geführt. Im ersten Halbjahr 1962 nahmen sie von den 12 Geräten im Bereich die 8. Stelle ein mit einer Auslastung des Gerätes von 42,8 Prozent. Am Ende des III. Quartals erreichten sie den 3. Platz mit einer Auslastung von 54,4 Prozent, und nun streben sie ihrem Ziel zu, im Wettbewerb den 1. Platz zu erreichen.

Anders dagegen ergeht es noch Roland Carl, dem Dreher, von dem ich vorhin sprach. Woran mangelt es? Es fehlt die gründliche Verallgemeinerung und generelle Durchsetzung seines Beispiels. Woran liegt das? Manche Leiter sehen solche Initiativen wie den Kampf dieses jungen Facharbeiters um die Bestwerte als persönliche Spitzenleistung an und feiern sie vielleicht auch; ihren Sinn jedoch verstehen sie nicht.

Roland Carl und seine Brigade haben doch mit ihrer Initiative zur Einführung der Bestzeiten beim Drehen den ganzen Produktions- und Arbeitsablauf in ihrem Betrieb wie mit einem Röntgengerät durchleuchtet und auf viele dunkle Punkte aufmerksam gemacht (ungenügende Werkzeugvorbereitung und Werkstückanlieferung, Wartezeiten und ähnliches). Das Wesentliche ihres Kampfes ist folglich nicht damit erschöpft, daß sie mutig und verschiedenen Angriffen trotzend den Beweis für die Möglichkeit der Arbeit nach Bestwerten an einzelnen Maschinen angetreten haben. Das Wesentliche ihres Handelns und damit auch ihres Bewußtseins und ihrer neuen Charaktereigenschaften, die sich in diesem Prozeß bilden, ist nur zu erfassen, wenn wir sehen, wie sie jetzt um die Verallgemeinerung ihrer Erfahrungen ringen, und zwar nicht im Sinne eines überholten Beispielschaffe-Stils, dem Genüge wäre, wenn bald nun eine andere Brigade, möglichst Jugendbrigade, rief: „Wir machens auch.“ Sondern im Sinne gründlicher wissenschaftlicher Arbeit entsprechend den Forderungen des unserem Parteitag zur Beschlußfassung vorliegenden neuen Parteiprogramms: Sie bemühen sich, daß durchgängig *alle* Voraussetzungen geschaffen werden, damit an *jeder* Drehbank ihres Betriebes nach Bestzeiten gearbeitet werden kann. Das bereitet ihnen